

Número suelto
10
CÉNTIMOS

DIARIO DE CASTELLÓN

res, calle Bar
echa.

Número
10
CENTIMOS

PERIÓDICO POLÍTICO DE NOTICIAS Y ANUNCIOS

ÓRGANO DEL PARTIDO LIBERAL DINÁSTICO DE LA PROVINCIA

ANUNCIOS:

En la 1.ª plana, 10 céntimos de peseta la línea del tipo
10. En la 3.ª 6 céntimos id. id. En la 4.ª 3 céntimos id. id.

Redacción y Administración: Magdalena, 12.

Miércoles 29 de Mayo de 1895

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Castellón: 0'75 peseta al mes

Núm. 46

Año II



LA PROTECCION

Sociedad de seguros y de crédito agrícola
Domiciliada en Valencia, Bouaire, 19

Siniestros pagados en el año 1894,
101.992'88 PESETAS

Compañía de Seguros mutuos sobre la
vida y contra la mortalidad é inutilización
del ganado.

Representante en esta provincia,

DON CRISTOBAL LAIRON

Aviso importante

El conocido y acreditado corredor de comercio
nuestro amigo don Manuel Soler Huguet, domi-
ciliado en la calle Caballeros, 23, hace préstamos
con hipoteca, cobrando por corretaje el MEDIO
POR CIENTO en vez del DOS que hacen pagar
los corredores intrusos, y tiene para colocar
cantidades de varias clases.

También se encarga de la compra y venta de
finca rústicas y urbanas y de papel del Estado.

LA DECADENCIA DEL COSI

Si no bastara lo indicado en el número anterior, podemos señalar las causas que contribuyen a la decadencia del *cosi*, y aunque la materia es inagotable porque en el partido *cosiero* cada afiliado constituye un foco infeccioso, hemos de guardar las gerarquías concediendo los debidos honores a los jefes.

Que el duque y hasta el propio ministro de Hacienda comprenden la situación apurada del *cosi* es incontestable, por más que de vez en cuando aparezca alguna carta ó algún telegrama encaminados exclusivamente a ensalzar la personalidad del personaje é inquestionable es también que cada día se distancian más aquellos personajes de la grey *cosiera* en vista de la merma que sufren las fuerzas a pesar de haberles concedido á manos llenas cuantos favores puede otorgar el que está en posibilidad de ello.

Ya en vida del jefe del *cosi* pudieron notar los políticos la dificultad creciente que la oponían la relajación de la disciplina y los usos de ambiciones hasta entonces contenidas, y eso que el jefe tenía poder discre-

cional para borrar de una plumada la historia política de cualquier adepto; cuando desapareció el jefe irguieronse varias cabezas con igual derecho, pensaron algunos desconocer la supremacía del duque, discutieron otros las dotes del jefe testamentario don Victorino Fabra Adelantado, murmuraron los más de la prianza de don Tiburcio, y en una palabra desarrollóse visiblemente la decadencia con la nota grave de poner tachas á la gestión de los directores, por más que en momentos luctuosos y en interés común juraran los partidarios mantener la unión que tan provechosa les fué en tiempos pasados.

No andan descaminados los descontentos ni es un secreto la alarma que cunde en el campo *cosiero*, pues habiendo variado las circunstancias y faltando en lo alto aquel decidido apoyo que en todas las situaciones prestaba el generoso duque, otra debiera ser la gestión política y otras las relaciones y las consideraciones que el partido *cosiero*, por su bien, debía entablar y guardar con las que militan en distintas agrupaciones. No es igual tener la seguridad de mandar con todos los gobiernos, que verse precisados á esperar el turno de los partidos para obtener el poder cuando se otorgue al partido *canovista*.

Aplaudirán los *cosieros*, como es natural, las tentativas dirigidas á apoderarse del favor permanente, pero ya en la evidencia de que tal gracia la han borrado de la lista los hombres del partido liberal, hay que disponerse á vivir en las modernas costumbres, desprendiéndose, si es necesario, de los que teniendo el hábito de absorber no saben encauzar las corrientes como lo exigen las circunstancias.

De ahí la anomalía que resulta de titularse conservadores de Cánovas á la vez que solicitan el favor de los liberales, y de ahí también los irreparables perjuicios que irrogan los directores á los amigos de los pueblos haciéndoles entrever, engañosamente, continuados días de ventura, perjuicios que son parte de los motivos de descontento y de alarma entre los *cosieros*.

Lo que se apuntó como tímida duda tienenlo por verdad incontrovertible los *cosieros* de significación, pasando ya al dominio público sin rebozo y sin asombro la especie de que don Victorino Fabra Adelantado, carece de aptitudes para dirigir el partido que tanto prosperó en manos de su hijo don Victorino Fabra Gil.

Con aquel poder absoluto de que dispuso este último, tenía sin embargo

el práctico talento de elegir los amigos y de saber tratar á los enemigos, concediendo los honores de la confianza y de la recompensa á los que un día y otro secundaban los planes políticos de brillantes resultados. Hoy por el contrario impera el exclusivismo, no obstante la falta de decidido y provechoso apoyo en los altos centros, y se entrega la solución de los más áridos problemas á una camarilla de aduladores, casi desconocidos de las fuerzas vivas del partido, y cuyo prestigio estriba tan sólo en la voluntad del discutido jefe.

Además, el don Victorino de ahora no quiere descender á detalles ni le parecen bien los asuntillos de poca monta al parecer pero que la tienen mucha en los pueblos, y como le falta la afabilidad y la actividad prodigiosa de su antecesor, como le molesta también la observación y el reparo, muchos son los agraviados y mayor cada día la impopularidad porque en política hacer cien favores y no hacer uno es pecado grave y porque las repetidas quejas tienen para caracteres altivos la virtud de parecer descabelladas pretensiones y de exarcebrar la tiranía de la altivez característica.

Por otra parte el don Victorino de ahora ha de atender con preferencia á sus propios asuntos y tiene el peligro de verse obligado á ausentarse de Castellón por largo tiempo, puntos estos que no pasan desapercibidos y que siendo constante preocupación del jefe, le hacen mirar con despejo la mayor prosperidad del partido que dirige.

A nadie se oculta que muchos partidarios ponen los ojos en otras personalidades, y mientras unos opinan que la mano algún tanto dura, de don Hipólito podría corregir las debilidades y la indisciplina, se inclinan otros al cambio de dinastía poniendo sus esperanzas en la diplomática solicitud del actual presidente de la Diputación provincial por cuanto consideran gastada la dinastía fabrista y observan con pena la incompatibilidad de los dos hermanos y el cansancio del vicepresidente de la Comisión provincial.

Verdaderamente que no es envidiable la situación del *cosi* y aunque debe favorecerle la posesión del poder, puede asegurarse por los síntomas que está próxima la ruina del partido *cosiero*.

Porque los que piensan en sustituciones ó en cambios no advierten que el mal es interno, es de constitución y que para regenerar el caduco organismo *cosiero* no hay solución más adecuada que la de dejarle extinguir y que otros más afortunados levanten

sobre sus ruinas la obra de un partido conservador vaciado en distintos moldes y regido por dirección inteligente y oportuna.

LOS CONSUMOS

No guían nuestros pasos el interés de partido ni agitan nuestro ánimo pasiones desordenadas; nos encontramos en puntos de discreción y de prudencia. Y aunque el decir estas cosas parece poco conforme con la modestia, fuerza es hacernos justicia por nosotros mismos, ya que los elementos se han concitado contra nosotros, que nada valemus ni significamos.

Caidos y derrotados somos el blanco de la gente de viso sin que podamos darnos cuenta de por qué en estas tierras se dan á moro muerto tan grandes lazadas.

Pero todo ello no ha de ser obstáculo para que continuando la emprendida tarea, llamemos suavemente y sin estrépito la atención de nuestros lectores hacia otros puntos en que el apreciable colega *El Clamor*, está, á nuestro parecer, fuera de toda lógica y razón.

Es costumbre rancia en dicho antiguo colega extremar sus censuras contra el alcalde, cuando no es de la parroquia, y ahora las funda contra nuestro amigo afirmando que por ser de su competencia, como alcalde, el nombramiento de los individuos del resguardo, es el responsable de los fraudes y matates que se hagan.

Por esta singular manera de discurrir, que no envidiamos, y por el propio camino que traza el colega, comprenderán los sencillos y los candidos que pueden resultar embaucados con tales argumentos, que si el alcalde es responsable de lo que hagan ó no hagan los dependientes que nombró el ayuntamiento, será asimismo responsable de las faltas y delitos de los empleados que hubiere nombrado. Y elevando este principio á tesis general habrá que probar al Ministro de Hacienda cuando delinca un delegado; y á todo jefe que estienda credenciales á sus subordinados y dependientes, cuando faltaren.

Si el articulista de *El Clamor* fuera tan rico que llegara un día á ser robado por su cajero, por el hombre de su confianza, ¿á quien haría responsable?

No debemos insistir en punto tan desprovisto de base y permitáenos preguntar medio en serio medio en broma, si es que hay algún alcalde que haga nombramientos de consumidores.

Firmarlos... ya puede ser. Pero nombrarlos? Hay que ver lo que ocurre cuando un aspirante llega á obtener plaza en el resguardo. Supongamos que ocurre una vacante; pues antes de declararse tal, asedian al alcalde multitud de amigos, parientes, personajes influyentes, mudidores electorales,

empleados de todas categorías, como, deudos del difunto, pobre, amparo, desdichados sin recomendación, etc., etc., los cuales no...

ALQUIVOSIS

Y del consumidor, cuya credencial se otorga de esta suerte (y lo son la inmensa mayoría), podrá decirse en verdad y en justicia, ya que no de otra manera, que ha sido nombrado por el alcalde?

Otra clase de engano hay, y es que cuando se cree favorecer cabeza monárquica se beneficia por lo regular cabeza republicana, y esto sucede casi siempre; porque la clase de consumidores ó portalerús, como dice el vulgo, se recluta de entre esa gente pobre, de condición humilde, de entre esas masas republicanas de corazón y de inteligencia, que se aprovechan de recomendaciones monárquicas para alcanzar su objeto.

Así es como se comprende que el cuerpo de consumidores se componga de mayor número de republicanos que de monárquicos contra lo que todo el mundo puede pensar. He aquí la filiación política de los dependientes y empleados antes del 15 de Mayo. Consta el personal de 157 individuos.

- Son nombramientos del alcalde: 1 visitador (monárquico), 2 cabos (idem), 5 auxiliares (3 monárquicos y 2 republicanos), 100 vigilantes (40 id., y 41 id., y 19 indefinidos), y 17 id. extraordinarios (8 id. y 9 id.).

Es decir, que de 125 individuos, hay 54 monárquicos, 52 republicanos y 19 indefinidos, que tal vez pertenezcan a la clase de beneficiados de que antes tratábamos.

De 15 fieles ó interventores, 12 aforadores, 4 entre oficiales y escribientes y 1 ordenanza, (total 32 empleados), se compone el personal administrativo, que nombra el ayuntamiento, de los cuales están 30 afiliados al republicanismo; que con los 52 del resguardo, hacen un total de 82 republicanos en los consumos por 55 monárquicos, y 29 sospechosos ó incoloros ó como se quiera llamarlos.

No pretendemos haber acertado de todo en todas estas clasificaciones; pero estamos seguros de que si hay error no será muy grande, y acaso redunde en beneficio de los que hacen gato por liebre.

Fácilmente se advierte, pues, cuando se trata de amontonar cargos contra el alcalde y sus dependientes á donde van á parar los proyectiles que se disparan: casi siempre á la filiación republicana.

La recaudación del impuesto está encomendada por la ley al ayuntamiento, que tiene sus funciones propias, exclusivas, independientes de las del alcalde, hallándose á cargo de éste la alta inspección y siendo de su deber el corregir, castigar, cumplir y ejecutar los acuerdos de aquella corporación.

De donde se desprende que se complementan y se complementan en sus funciones el ayuntamiento y su presidente, y que no es muy cuerdo aislarlos y separarlos cuando las conveniencias políticas ó las pasiones lo demandan.

Sírvase el ayuntamiento, del cual forma parte el alcalde, que es su presidente, para la recaudación del impuesto, de un personal

que se divide en administrativo y del resguardo.

El primero, compuesto de oficiales, auxiliares, escribientes, ordenanzas, fieles, interventores y aforadores los nombra el ayuntamiento; y el segundo, compuesto del visitador y vigilantes son de nombramiento del alcalde.

Cada uno de estos empleados, y dependientes tiene su categoría y dependencia; y le están encomendadas funciones propias, independientes de acción ajena, de tal suerte, que como las ruedas de una máquina juegan su papel y se entrelazan y engranan contribuyendo por diversas maneras al fin y objeto de la recaudación.

Y no es posible, por más que lo exijan la pasión política ó las conveniencias de partido, ó rencillas y malquerencias personales, separar en sus relaciones á los empleados de los individuos del resguardo; como va fuera de todo razonable discurso pretender que aparezcan immaculados los funcionarios republicanos nombrados por el ayuntamiento, reservándose la negligencia el soborno y la ignorancia á los dependientes que nombre el alcalde entre los cuales, conviene repetirlo, hay muchos que son republicanos y otros que pasan por fieles.

No cabe, pues, asignar un papel pasivo al personal administrativo, porque lo impide el mecanismo de la recaudación, fundado, precisamente, en la desconfianza entre ambos órdenes de empleados.

Por eso hace jefes de los fieles y responsables; en primer término de la recaudación á los fieles ó interventores poniéndoles á sus órdenes para auxiliar la recaudación á los dependientes del resguardo que tienen el doble carácter de fiscalizar las operaciones recaudadoras.

De esta sencilla y breve exposición se deduce que no pueden aislarse los servicios, y por ende las responsabilidades, de uno y otro orden de funcionarios, no llegándose á comprender que defrauden los dependientes sin que sufra el buen nombre de fieles ó interventores (jefes); porque una de dos ó hay que suponer inteligencia entre unos y otros, cuando existe el fraude, ó estos son negligentes, torpes ó ignorantes.

No negamos que en los puntos fijos (muralles y portillos) los dependientes serán responsables de sus actos; por ello han sido castigados repetidamente por nuestro amigo con arreglo á los medios que la ley ponía en sus manos, respondiendo las muchas separaciones realizadas, única y exclusivamente á falta de cumplimiento en el servicio y nunca al favor personal ó recomendación política.

(Se continuará)

CRÓNICA

El Regional sospecha ó trae como que sospecha que nos ha escocido el que á su simpático director (sin guasa) le hay concedido la cruz de Isabel la Católica.

Pero, ¿por qué nos ha de escocer el que don Enrique ostente en su pecho una cruz, ó un cintajo en el ojal?

Nuestro despo era sencillamente merecer del señor Ferrando que por medio del periódico que dirige ó que parece dirigir, nos dijera á conocer á alguno de los méritos y servicios, ya que no todos, los que haya contraído para obtener aquella distinción.

El colega no ha querido complacernos en su último número, y hasta nos ha parecido verle algún tanto molesto por nuestra inocente demanda; léanlos sin prejuicios ni prevenciones, que nosotros no usamos dobles

sentidos en lo que escribimos. Le tenemos buena voluntad y por eso deseamos ver justificada la condecoración concedida.

¿Qué trabajo le ha de costar á ese periódico decir cuatro cosas aunque no fueran figurosamente exactas?

¿No ha dicho que nuestro buen amigo don Cayo Gironés solicitó una condecoración, no siendo verdad y sabiendo el colega que no lo era?

No ha dicho que sus amigos lucharon solos en las pasadas elecciones, sin temer el ridículo que le valía tan desecada inexactitud?

¿No ha dicho que Navarro Reverter se ha ocupado en algo que fuera provechoso para nuestro pueblo?

¿No ha dicho otras mil atrocidades?

Pues venga de ahí novel caballero, que aun cuando la cosa no resulte perfectamente aquilatada, no ahondaremos nosotros en la materia y dejaremos pasar todo lo pasable.

Sobre todo no se enfade usted y háganos la justicia de creer que no envidiamos esa que esperamos resulte después de sus explicaciones, merecidísima distinción.

Están vacantes las plazas de recaudadores y agentes ejecutivos de contribuciones de las zonas de Albocicer, 2.ª de Segorbe, Vinaroz, 1.ª de Viver y Lucena.

La administración de Hacienda advierte á los alcaldes la remisión para el 12 de Junio próximo de la matrícula para la contribución, pues caso de no cumplir se mandarán comisionados á costa de los alcaldes y secretarios que descuiden tan importante servicio.

Mediante pública retractación han quedado zanjadas las cuestiones pendientes entre nuestro particular amigo don Andrés Peyrat y La Verdad.

Sinceramente deseamos que esta nueva reconciliación sea más duradera y eficaz que la anterior.

Ha salido de Valencia una sección de lanceros del regimiento de Sagunto para relevar el destacamento de igual arma que guarnece esta ciudad.

Se ha inaugurado la nueva sección de coches para Benicasim, saliendo de la posada de San Juan á las tres de la tarde y de Benicasim á las seis de la mañana.

Buena noticia para los veraneantes, pues era insuficiente el servicio prestado hasta ahora.

La poderosa iniciativa del vicepresidente del Casino Antiguo está dando á diario patentes nuestras.

Propuso en junta el embellecimiento del jardín, quedó ampliamente facultado para ello, y esta es la bendita hora que no ha cejado en su empresa hasta convertir en un oasis lo que era un desierto páramo.

Siga dando pruebas de su buen gusto el señor González, nuestro simpático Ismael, como le llamamos sus íntimos, y recibirá los plácemes de sus compañeros de sociedad, que cuando lo eligieron fué porque tenían en cuenta su idiosincracia y buen gusto.

Lastima que los árboles del citado oasis no ofrezcan más sombra.

La compañía del emidente Mario está haciendo las delicias del público en el teatro de Apolo de Valencia. Cuenta con un numeroso y selecto abito ávido de ver al veterano actor con qué maestría interpreta los personajes de su escogido repertorio.

Y vamos al objeto de esta crónica. ¿No podría traérsele á este teatro aunque no fuera más que un par de noches, dado lo cerca que está de esta capital y lo difícil que ha de ser que venga expreso á ella? ¿Los señores empresarios de otras temporadas no ven posibilidad de ello, ó más claro, no ven que el público respondería al esfuerzo y de consiguiente remuneraría los crecidos gastos que ocasionara tamaña empresa?

Nosotros creemos ingenuamente que sí, que no tendrían motivo para arrepentirse.

Consignado á los señores Cizador y Carpi llegará mañana á esta rada el magnífico vapor frutero Brunswick que admitirá cargo para Glasgow.

También se espera para el sábado próximo y á la consignación de los mismos señores el tan acreditado vapor Avalon admitiendo cargo el sábado para Manchester; el mismo día saldrá con rumbo á dicho marcado inglés.

Se están haciendo gestiones para que la compañía de don Emilio Mario que actúa en el teatro Apolo de Valencia, dé en nuestro Principal dos funciones el sábado y domingo próximos.

Mucho celebraríamos que se realizase esta idea y no dudamos que en ambas funciones se vería lleno nuestro hermoso coliseo pues es general el deseo de aplaudir á tan notable compañía.

Así empieza un suelto de El Regional: «Los fusionistas Rambla y los posibilistas ídem se reunieron etc. etc.

¿Que monserga es esa? ¿Fusionista Rambla ó posibilista? ¿Posibilista Julián Ruiz ó fusionista?

Aclare usted el concepto si quiere, y no, por nosotros tanta monta, porque si han cambiado los vientos, como costumbre los vimos en las pasadas elecciones municipales, y metidos en el cosí les creemos todavía.

Por cierto que dá gusto ver decir á Rambla, Julián y demás cirineos del cosí en la pasada elección, que á su esfuerzo sólo debe el triunfo los candidatos conservadores, que el célebre cosí, no tiene cincuenta votos en ningún distrito.

¿Que opina el colega de eso? ¿Conque Rambla y los posibilistas se reunieron el pasado jueves para comerse una paella en celebración de la derrota de nuestros amigos en las pasadas elecciones municipales?

¿Era para eso ó para celebrar el triunfo del cosí?

Porque no es lo mismo. Celebrar el triunfo del cosí estaría muy en su lugar con arreglo á sus aficiones reiteradas.

Celebrar nuestra derrota porque de ella resultará lo que resultó el triunfo de los republicanos, está también muy en lo justo, pues al fin y al cabo republicanos se titulan los posibilistas, y como exfederal conocemos á Rambla.

Es decir que á Rambla y posibilistas les puede tildar de cosíeros, de republicanos de todo lo que se quiera, menos fusionistas.

Niega El Regional que nuestros amigos hayan triunfado en muchos pueblos en las pasadas elecciones municipales, y con una candidez seráfica que encanta nos pide le demos sus nombres.

¿Para que, para poner en práctica el objeto que está preparando contra ellos y con el cual les ha amenazado?

Pregunte el colega á su jefe (si á ello se opone la diferencia de clases) en qué p...

esta crónica.
 este teatro aunque
 de noches, dado lo
 vital y lo difícil que
 ofeso a ella? ¿Los
 tras temporadas no
 más claro, no vea
 a al esfuerzo y de
 los crecidos gastos
 apresa?
 auamente que si y
 ará arrepentirse.
 s Cizador y Car
 ada el magnífico
 ue admitta cargo
 el sábado próxi
 los mismos seño
 Avolon admittien
 Manchester, el mis
 a dicho me recado
 ones para que la
 Mario que actu
 encia, dé en nos
 s el sábado y do
 que se realizas
 ue en ambas fun
 tro hermoso col
 eo de aplaudir á
 de El Regional:
 a y los posibilista
 Fusionista Rina
 Fusionista?
 oto si quiere, y
 onta, porque si
 os, como cosier
 lecciones munic
 i les creemos tod
 ver decir á Rina
 del. así en la
 suervos sólo debe
 nservadores, pu
 ncuenta votos
 e eso?
 posibilistas se re
 para comerse un
 derrota de nue
 elecciones muni
 ebrar el triunfo de
 así estaría mu
 us aficiones mu
 a porque de el
 triunfo de los r
 muy en lo ju
 blicanos se tific
 federal cono
 y posibilistas
 de republicana
 menos fusionista
 nuestros anti
 os pueblos en
 oales, y con
 antá nos pide le
 n práctica el of
 a ellos y con
 jefe (si á ello
 lases) en que p

bles se han presentado ridículas protestas por virtud de orden terminante para ello sea como fuere, y contra cuales se están formando expedientes de suspensión de ayuntamientos, y tendrá una lista aproximada de los municipios que nos son adictos.
 Ya ve el colega si somos complacientes. Lo que nos duele, es no vernos correspondidos en nuestras preguntas.
 Nuestro paisano el comandante de artillería don José Alións Brea ha sido nombrado ayudante de campo del comandante general de este cuerpo de ejército.
 En breve comenzarán los trabajos del ferrocarril de Calatayud á Valencia, que tantos beneficios ha de reportar á esta provincia.
 Los ingenieros directores para poder dar mayor impulso á las obras han obtado por dividirlos en cuatro secciones:
 Una de Calatayud á Teruel, otra de Teruel á Sagunto, otra de Sagunto á Valencia, y la restante para los empalmes.
 ¡Quiera Dios que veamos pronto terminada tan importante vía!
 La subasta de la calle de la Magdalena ha cerrado sus puertas, y con este motivo muchas familias se ven privadas de las agradables veladas que se pasaban en nuestro antiguo teatro.
 Los más caracterizados socialistas de esta ciudad ha iniciado una suscripción voluntaria para allegar fondos con el objeto de instalar la sociedad en un espacio local; y al efecto se hacen gestiones para ultimar el arriendo de una casa que reúna condiciones para establecerse con las comodidades necesarias.
 Según noticias de autorizado origen, muy en breve quedará constituida la sociedad que ha de tomar á su cargo la explotación de la luz eléctrica en esta población.
 Dada la respetabilidad de los señores que desean ser accionistas, no dudamos que pronto será un hecho tan importante mejora, que de veras deseamos.
 Con la seguridad que nos lo han de agradecer nuestros lectores, no dejaremos de tenerles al corriente de la marcha que siga tan importante asunto.
 En el Instituto de 2.ª enseñanza y en el de costumbre se ha fijado el cuadro señalando los días y horas que se verifican los exámenes de fin de curso, por el orden siguiente:
 Desde el 1.º de Junio y 8 horas de la mañana todas las asignaturas de enseñanza oficial.
 Para los de enseñanza libre los días 8, 10, 11 á la misma hora que los anteriores.
 Colegio de Vinaroz, el día 12.
 Segunda convocatoria, los días 21 y 22.
 Premios ordinarios, el 25 y 26.
 Grados de Bachiller desde el día 10 en adelante.
 En el correo de esta noche sale para Mallorca nuestro particular amigo el ayudante de Obras Públicas don Remigio Mateu con el objeto de hacer los estudios de un proyecto de carretera de Morella á Ascórisa.
 Ayer en una casa del pueblo de Artana fueron decomisados por los carabineros de esta Comandancia 15 bultos de tabaco, los que en compañía de tres reos fueron conducidos á esta ciudad.
 Interinamente ha sido depositado el tabaco en el cuartel de la calle de Caballeros.

Con motivo de un reciente atropello acaecido en el término de esta ciudad, gana terreno la idea de que sea aprobada por el ayuntamiento la proposición que nuestro amigo el Sr. Soler presentó en Abril del 94, encomendando la guarda y custodia del campo á la guardia civil; cuya proposición está más de un año á informe de la comisión respectiva sin que hasta el presente se haya emitido dictamen sobre ella.
 En la sesión celebrada esta mañana por el ayuntamiento bajo la presidencia del tercer teniente alcalde señor Cortés, se ha acordado tomar en consideración una proposición del mismo encaminada á que desaparezca la valla que protege las obras del obelisco en el paseo de Ribalta.
 Así mismo se ha acordado cumplimentar una circular de la superioridad sobre la blasfemia, castigando esta falta á la moral con la multa de 1 á 10 pesetas.
 Ha recaído acuerdo favorable á un dictamen de la comisión de policía urbana proponiendo se saquen otra vez á subasta algunos de los solares del Prado del Grao, previo dictamen del arquitecto municipal.
 También se ha aprobado el acta de reunión celebrada por el gremio de labradores y comisión de policía rural del ayuntamiento fijando las condiciones, para la recomposición de caminos rurales y puentes de este término.
 Y después de aprobar la distribución de fondos para el próximo Junio y que las próximas fiestas del Corpus se celebren este año con la propia solemnidad que otros, se levantó la sesión.
 El domingo se celebró en Valencia el concurso entre las floristas para la adjudicación de los ramos destinados á la Batalla de Flores, que ha de verificarse en las próximas fiestas de Julio.
 La proposición más ventajosa resultó ser una que ofrecía los ramos á 18 y medio reales el ciento, y para que nuestros lectores puedan formarse una idea de la importancia de la expresada fiesta, bastará significarles que únicamente la Comisión de Fiestas ha contratado la adquisición de 70.000.
 A estos hay que añadir el sinnúmero que arrojan los particulares desde los carruajes, palcos, sillas, etc.
 Por algo se llama Valencia la ciudad de las flores.
 Hemos sido invitados por el señor alcalde accidental á una reunión que ha de celebrarse el día 31 del actual á las seis y media de la tarde, en la Casa Capitular al objeto de constituir una Junta de fiestas que disponga las que han de celebrarse en el próximo Julio, en unión de la Comisión municipal.
 Agradecemos la invitación y procuraremos corresponderla.
 Han marchado á Cádiz, en donde se embarcará el día 30 para Cuba, entre otros, nuestros apreciables amigos los tenientes del regimiento de Otumba de guarnición en esta plaza, don Pascual García Martínez y don Carlos Perier.
 Quedamos haciendo fervientes votos porque lleven feliz viaje y vuelvan, después que la patria no les necesite allá, con alguna ventaja en su carrera.
 Hemos recibido una invitación que la Liga de Contribuyentes dirige á todo el vecindario de Castellón, con objeto de celebrar una reunión magna en la que se tratará de la cuestión del puerto.

Dice así:
 Deseando esta Liga de Contribuyentes que no quede desierta la próxima subasta del puerto ha acordado intentar crear una sociedad con el objeto de contratar dichas obras en el caso de no presentarse ningún otro pliego en esta capital y no tener garantías de que se presente en ninguna otra. A este objeto convoca á la prensa, á todas las sociedades de recreo, y de otra índole y al vecindario en general á una reunión magna para el próximo domingo en el Instituto provincial á las once de la mañana, donde se invitará individualmente á la suscripción de 800 acciones de mil reales que se juzgan necesarias para realizar la obra, procediéndose al nombramiento de una comisión que se encargue de llevar á efecto el pensamiento.— El presidente, Francisco Galván.
 Nuestros apreciables lectores leerán en la presente edición un anuncio de la bien reputada firma de los señores Valentín & Cia., Banqueros y expendeduría general de lotería en «Hamburgo», tocante á la lotería de Hamburgo y no dudamos que los interesará mucho, ya que se ofrece por pocos gastos alcanzar en un caso feliz una fortuna bien importante.
 Esta casa envía también gratis y franco el prospecto oficial á quien lo pida.
 En todas partes se desean personas formales para una pequeña representación.
 Proposiciones rotuladas.
 Buena ganancia.
 José Verge, Cava de Tortosa.
 El COGNAC y los VINOS de la casa Pedro Domecq de Jerez, dando una prueba de lo que es la industria vinícola española, han acreditado su marca dentro y fuera de España, á mayor altura que las mejores extranjeras.
 A LOS AGRICULTORES
 El interés con que el infatigable y laborioso industrial don Jaime Blanch, que no escasea medio alguno en proporcionar las materias fertilizantes que en combinación con las primeras fábricas del extranjero, facilita con éxito favorable á sus numerosos clientes, creemos ha de satisfacer al mas exigente en sus calculos especulativos, y al efecto cumplimos nuestro deber señalando las primeras materias y calidades que en partidas considerables posee en sus grandes almacenes de esta capital para la elaboración de guanos, con los cuales puede competir ventajosamente en clase y precio con los principales establecimientos y fábricas de Valencia y Barcelona, garantizando además la graduación y riqueza que establece el siguiente detall:
 Sulfato de amoniaco de 20=21 azoe y 24=25 de amoniaco.
 Superfosfato de cal de 17=18 de ácido fosfórico soluble en el citrato.
 Sulfato de potasa de 50=55 de potasa
 Cloruro de potasa del 90=95 0/0 de sulfato.
 Nitrato de sosa de 15=16 de azoe.
 Sulfato de hierro en polvo á 10 pesetas 100 kilos.
 Sulfato de hierro en terrón, á 9'00 pesetas 100 kilos.
 EL BIENESTAR POR LA ECONOMÍA
 Este lema sustenta la «Sociedad General de Crédito» fundada en Barcelona en 1885 con diez millones de pesetas de capital, y á cumplirlo debidamente tienden sus esfuerzos y aspiraciones, pues que, buscando medios honrosos y lícitos para colocar á un módico interés el capital social de que dispone, proporciona á todos aquellos que la honren con sus suscripciones, la manera de adquirir con

pequeños desembolsos una verdadera fortuna.
 Por quinientas, doscientas cincuenta, doscientas treinta, doscientas ó ciento cincuenta pesetas solamente, pagadas mensualmente, veinte el primer mes y diez cada uno de los restantes hasta completar la cantidad suscrita, se pueden obtener premios de mil á quinientas mil pesetas, y el capital invertido queda subsistente y disfruta una renta anual.
 El sistema de la sociedad consiste en vender á plazos valores de la renta francesa garantizados por el gobierno de aquella nación, los cuales son amortizables con premio en el período máximo de veinte y cinco años. Esta amortización se verifica por medio de sorteos mensuales en París con intervención de un Delegado del Gobierno publicándose el resultado en los periódicos oficiales de aquella República y en la Gaceta del Rentista, órgano de esta sociedad.
 Este sistema ofrece al comprador las ventajas siguientes:
 Primera. Los valores que la sociedad vende son de la titulada «Crédit Foncier de France» una de las de más capital del mundo, pues su activo en el balance último es de 3.693 millones de francos, y las operaciones á que se dedica, préstamos hipotecarios, hacen que sea inquebrable, teniendo además la doble garantía de que todas sus operaciones están autorizadas por el gobierno francés.
 Segunda. Cualquiera que compre á plazos estos valores, no tiene su dinero expuesto; al contrario, la sociedad adelanta para cada suscriptor el dinero necesario para la compra de estos títulos, quedando por este medio destruída la más mínima desconfianza que pudiera ocurrir al comprador, por recelo que sea.
 Tercera. Sin constituir los sorteos de amortización de estos valores un verdadero juego de lotería, ofrece mayores premios que todos los establecidos hasta el día en varias naciones europeas y la considerable ventaja de que pagados los títulos continúan entrando en suerte sin tener que hacer habérselas desembolsos hasta que les corresponda la amortización.
 Cuarta. Desde el momento que se contrata la compra de cualquiera de dichos valores, entran estos en sorteo y tiene derecho el suscriptor á la amortización y al premio.
 Para más detalles dirigirse á
 D. Antonio Ramírez Reina,
 agente general de la sociedad en esta provincia, Magdalena, 12, principal.
 La Moda Elegante
 Taller de modista y escuela de corte particular
 DE
 HIGINIA GUTIERREZ
 Se confeccionan trajes de todas clases para señoras y señoritas, como son, para baile, teatro, soirée, convite, paseo, ceremonia, desposada, etc., etcétera, á precios convencionales.
 Se dan lecciones de corte desde 2'50 á 5 pesetas mensuales.
 Trinidad, 67 duplicado, 2.º
 CASTELLÓN
 Imp. de «El Tradicionalista», Magdalena, 12 Castellón

empleados de todas categorías, comante, deudos del difunto, por el amparo, desdichados, sin recomendación, etc., etc., los cuales no dejan vivir, como se dice, ni a sol ni a sombra al infeliz y asendereado alcalde, que acaba por firmar, acaso con grandísimo disgusto, la credencial, á favor de uno de tantos pediguños.

Y del consumidor, cuya credencial se otorga de esta suerte (y lo son la inmensa mayoría), podrá decirse en verdad y en justicia, ya que no de otra manera, que ha sido nombrado por el alcalde?

Otra clase de engañe hay en estos nombramientos y es que cuando se cree favorecer cabeza monárquica se beneficia por lo regular cabeza republicana, y esto sucede casi siempre, porque la clase de consumidores ó portalería, como dice el vulgo, se recluta de entre esa gente pobre, de condición humilde, de entre esas masas republicanas de corazón y de inteligencia, que se aprovechan de recomendaciones monárquicas para alcanzar su objeto.

Así es como se comprende que el cuerpo de consumidores se componga de mayor número de republicanos que de monárquicos contra lo que todo el mundo puede pensar. He aquí la filiación política de los dependientes y empleados antes del 15 de Mayo. Consta el personal de 157 individuos.

Son nombramientos del alcalde:

1 visitador (monárquico).

2 cabos (idem).

5 auxiliares (3 monárquicos y 2 republicanos).

100 vigilantes (40 id., y 41 id., y 19 indefinidos).

Y 17 id. extraordinarios (8 id. y id.).

Es decir, que de 125 individuos, hay 54 monárquicos, 52 republicanos y 19 indefinidos, que tal vez pertenezcan á la clase de beneficiados de que antes tratábamos.

De 15 fieles ó interventores, 12 aforadores, 4 entre oficiales y escribientes y 1 ordenanza, (total 32 empleados), se compone el personal administrativo, que nombra el ayuntamiento, de los cuales estan 30 afiliados al republicanismo; que con los 52 del resguardo hacen un total de 82 republicanos en los consumos por 55 monárquicos, y 29 sospechosos ó inocentes ó como se quiera llamarlos.

No pretendemos haber acertado de todo en todas estas clasificaciones; pero estamos seguros de que si hay error no será muy grande, y acaso redanda en beneficio de los que nosen gato por liebre.

Facilmente se advierte, pues, cuando se trata de amontonar cargos contra el alcalde y sus dependientes á donde iban á parar los proyectos que se disparan: casi siempre á la filiación republicana.

que se divide en administrativa y del resguardo.

El primero compuesto de oficiales, auxiliares, escribientes, ordenanzas, fieles, interventores y aforadores los nombra el ayuntamiento, y el segundo, compuesto del visitador y vigilantes son de nombramiento del alcalde.

Cada uno de estos empleados y dependientes tiene su categoría y dependencia; y le están encomendadas funciones propias, independientes de acción ajena, de tal suerte, que como las ruedas de una máquina juegan su papel y se enlazan y engranan contribuyendo p. r. diversas maneras al fin y objeto de la recaudación.

Y no es posible, por más que lo exijan la pasión política ó las conveniencias de partido, ó rencillas y malquerencias personales, separar en sus relaciones á los empleados de los individuos del resguardo; como va fuera de todo razonable discurso pretender que aparezcan immaculados los funcionarios republicanos nombrados por el ayuntamiento, reservándose la negligencia el soborno y la ignorancia á los dependientes que nombre el alcalde entre los cuales, conviene repetirlo, hay muchos que son republicanos y otros que pasan por liebres.

No cabe, pues, asignar un papel pasivo al personal administrativo, porque lo impide el mecanismo de la recaudación, fundado, precisamente, en la desconfianza entre ambos órdenes de empleados.

Por eso hace jefes de los fieles y responsables; en primer término de la recaudación á los fieles ó interventores poniendo á sus órdenes para auxiliar la recaudación á los dependientes del resguardo que tienen el doble carácter de fiscalidad y operaciones recaudatorias.

De esta sencilla y breve exposición se deduce que no pueden aislarse los servicios, y por ende las responsabilidades, de uno y otro orden de funcionarios, no llegandose á comprender que defrauden los dependientes sin que sufra el buen nombre de fieles ó interventores (jefes); porque una de dos ó hay que suponer inteligencia entre unos y otros, cuando existe el fraude, ó estos son negligentes, torpes ó ignorantes.

No negamos que en los puntos fijos (murallas y portillos) los dependientes serán responsables de sus actos; por ello han sido castigados repetidamente por nuestro amigo con arreglo á los medios que la ley pone en sus manos, respetando las muchas separaciones realizadas, única y exclusivamente á falta de cumplimiento en el servicio y nunca al favor personal ó recomendación política.

(Se continuará)

CRÓNICA

El Regional sospecha ó hace como que sospecha que nos ha escocido el que á su simpático director (sin guasa) se le haya concedido la cruz de Isabel la Católica.

Pero, ¿por qué nos ha de escocer el que don Enrique ostente en su pecho una cruz, ó un cintajo en el ojal?

Nuestro desee era sencillamente merecer del señor Ferrando que por medio del pelotero á que dirige ó que parece dirigir, nos diéramos á conocer á alguno de los méritos y servicios, ya que no todos, los que haya contraído para obtener aquella distinción.

El colega no ha querido complacerse en su último número, y hasta nos ha parecido verle algún tanto molesto por nuestra inocente demanda; léanlo sin prejuicios ni prevenciones, que nosotros no usamos dobles

sentidos en lo que escribimos. Le tenemos buena voluntad y por eso deseamos ver justificada la condecoración concedida.

¿Qué trabajo le ha de costar á ese periódico decir cuatro cosas aunque no fueran rigurosamente exactas?

No ha dicho que nuestro buen amigo don Cayo Gironés solicitó una condecoración, no siendo verdad y sabiendo el colega que no lo era.

No ha dicho que sus amigos lucharon solos en las pasadas elecciones, sin temer el ridículo que le valía tan descocada inexactitud.

No ha dicho que Navarro Reverter se ha ocupado en algo que fuera provechoso para nuestro pueblo?

No ha dicho otras mil atrocidades?

Pues venga de ahí novel caballero, que aun cuando la cosa no resulte perfectamente aquilatada, no ahondaremos nosotros en la materia y dejaremos pasar todo lo pasable.

Sobre todo no se enfade usted y háganos la justicia de creer que no envidiamos esa que esperamos resulte después de sus explicaciones, merecidísima distinción.

Están vacantes las plazas de recaudadores y agentes ejecutivos de contribuciones de las zonas de Albocácer, 2.ª de Segorbe, Vinaroz, 1.ª de Viver y Lucena.

La administración de Hacienda advierte á los alcaldes la remisión para el 12 de Junio próximo de la matrícula para la contribución, pues caso de no cumplirse se mandarán comisionados á costa de los alcaldes y secretarios que descuiden tan importante servicio.

Mediante pública retractación han quedado zanjadas las cuestiones pendientes entre nuestro pascicular amigo don Andrés Peyrat y La Verdad.

Sinceramente deseamos que esta nueva reconciliación sea más duradera y eficaz que la anterior.

Ha salido de Valencia una sección de lanceros del regimiento de Sagunto para relevar el destacamento de igual arma que guarnece esta ciudad.

Se ha inaugurado la nueva sección de coches para Benicasim, saliendo de la posada de San Juan á las tres de la tarde y de Benicasim á las seis de la mañana.

Buena noticia para los veraneantes, pues era insuficiente el servicio prestado hasta ahora.

La poderosa iniciativa del vicepresidente del Casino Antiguo está dando á diario patentes nuestras.

Propuso en junta el embellecimiento del jardín; quedó ampliamente facultado para ello, y esta es la bendita hora que no ha cejado en su empresa hasta convertir en un oasis lo que era un desierto páramo.

Siga dando pruebas de su buen gusto el señor González, nuestro simpático Ismael, como le llamamos sus íntimos, y recibirá los plácemes de sus compañeros de sociedad, que cuando lo eligieron fué porque tenían en cuenta su idiosincracia y buen gusto.

Lastima que los árboles del citado oasis no ofrezcan más sombra!

La compañía del emittente Mario está haciendo las delicias del público en el teatro del Apolo de Valencia. Cuenta con un numeroso y selecto abito ávido de ver al veterano actor con qué maestría interpreta los personajes de su escogido repertorio.

Y vamos al objeto de esta crónica.

¿No podría traérsele á este teatro aunque no fuera más que un par de noches, dado lo cerca que está de esta capital y lo difícil que ha de ser que venga expreso á ella? ¿Los señores empresarios de otras temporadas ven posibilidad de ello, ó más claro, no ven que el público respondería al esfuerzo y consiguientemente remuneraría los crecidos gastos que ocasionaría tamaña empresa?

Nosotros creemos ingenuamente que sí y que no tendrían motivo para arrepentirse.

Consignado á los señores Cizador y Carpi llegará mañana á esta rada el magnífico vapor frutero Brunswick que admitirá carga para Glasgow.

También se espera para el sábado próximo y á la consignación de los mismos señores el tan acreditado vapor Avalon admitiendo cargo el sábado para Manchester; el mismo día saldrá con rumbo á dicho puerto inglés.

Se están haciendo gestiones para que la compañía de don Emilio Mario que actúa en el teatro Apolo de Valencia, dé en nuestro Principal dos funciones el sábado y domingo próximos.

Mucho celebraríamos que se realizase esta idea y no dudamos que en ambas funciones se vería lleno nuestro hermoso coliseo pues es general el deseo de aplaudir tan notable compañía.

Así empieza un suelto de El Regional:

«Los fusionistas Rambla y los posibilistas ídem se reunieron etc. etc.

¿Que monserga es esa? ¿Fusionista Rambla ó posibilista?

¿Posibilista Julián Ruiz ó fusionista?

Aclare usted el concepto si quiere, y no, por nosotros tanta monta, porque si han cambiado los vientos, como costumbre los vimos en las pasadas elecciones municipales, y metidos en el cosí les creemos todavía.

Por cierto que dá gusto ver decir á Rambla, Julián y demás cirineos del cosí en la pasada elección, que á su esfuerzo sólo debió el triunfo los candidatos conservadores, pues el célebre cosí, no tiene cincuenta votos en ningún distrito.

¿Que opina el colega de eso?

¿Conque Rambla y los posibilistas se reunieron el pasado jueves para comerse una paella en celebración de la derrota de nuestros amigos en las pasadas elecciones municipales?

¿Era para eso ó para celebrar el triunfo del cosí?

Porque no es lo mismo.

Celebrar el triunfo del cosí estaría mejor en su lugar con arreglo á sus aficiones interadas.

Celebrar nuestra derrota porque de eso resultará lo que resultó el triunfo de los republicanos, está también muy en lo justo, pues al fin y al cabo republicanos se titulan los posibilistas, y como exfederal conocemos á Rambla.

Es decir que á Rambla y posibilistas les puede tildar de cosíeros, de republicanos de todo lo que se quiera, menos fusionistas.

Niega El Regional que nuestros amigos hayan triunfado en muchos pueblos en pasadas elecciones municipales, y con candidez seráfica que encanta nos pide legamos sus nombres.

¿Para que, para poner en práctica el cosí que está preparando contra ellos y con el cual les ha amenazado?

Pregunte el colega á su jefe (si á ello se opone la diferencia de clases) en que p...

esta crónica.
este teatro aunque
de noches, dado lo
bital y lo difícil que
profeso a ella? ¿Lo
tras temporadas me
más claro, no vea
a al esfuerzo y de
los crecidos gastos
mpresa?
nuamente que si
para arrepentirse.
es Cazador y Car
cada el magnífico
que admitía cargo
el sábado próximo
los mismos seño
r Avalon admitien
Manchester; el mis
a dicho me recad
ones para que la
o Mario que actu
encia, dé en nues
es el sábado y do
que se realizas
ue en ambas fus
tro hermoso col
eo de aplaudir
de El Regional.
a y los posibilista
Fusionista R
Fusionista?
pto si quiere, y
onta, porque si
os, como cosier
elecciones munic
si les creemos to
ver decir á Ba
a del cosí en
esfuerzo sólo deb
onservadores, pu
incuenta votos.
le eso?
s posibilistas se
para comerse
derrotá de nu
s elecciones m
debrar el triunfo
cosí estaría me
sus aficiones in
ta porque de e
triunfo de los
muy en lo ju
blicanos se titu
federal cono
y posibilistas
s, de republica
menos fusionista
nuestros amig
os pueblos en
pales, y con
anta nos pide le
en práctica el
ra ellos y con
jefe (si á ell
clases) en que p

Los se han presentado ridículas protestas por virtud de orden terminante para ello sea como fuere, y contra cuales se están formando expedientes de suspensión de ayuntamientos, y tendrá una lista aproximada de los municipios que nos son adictos.
Ya ve el colega si somos complacientes. Lo que nos duele, es no vernos correspondidos en nuestras preguntas.
Nuestro paisano el comandante de artillería don José Miñás Brea ha sido nombrado ayudante de campo del comandante general de este cuerpo de ejército.
En breve comenzarán los trabajos del ferrocarril de Calatayud á Valencia, que tantos beneficios ha de reportar á esta provincia.
Los ingenieros directores para poder dar mayor impulso á las obras han obtenido por dividirlas en cuatro secciones:
Una de Calatayud á Teruel, otra de Teruel á Sagunto, otra de Sagunto á Valencia, y la restante para los empalmes.
Quiera Dios que veamos pronto terminada tan importante vía.
La subasta de la calle de la Magdalena cerrada sus puertas, y con este motivo muchas familias se ven privadas de las agradables veladas que se pasaban en nuestro antiguo teatro.
Los más caracterizados socialistas de esta ciudad ha iniciado una suscripción voluntaria para allegar fondos con el objeto de instalar la sociedad en un espacioso local; y al efecto se hacen gestiones para ultimar el arriendo de una casa que reúna condiciones para establecerse con las comodidades necesarias.
Según noticias de autorizado origen, muy breve quedará constituida la sociedad que ha de tomar á su cargo la explotación de la luz eléctrica en esta población.
Dada la respetabilidad de los señores que desean ser accionistas, no dudamos que pronto será un hecho tan importante mejor, que de veras, deseamos.
Con la seguridad que nos lo han de agradecer nuestros lectores, no dejaremos de tenerles al corriente de la marcha que siga un importante asunto.
En el Instituto de 2.ª enseñanza y en el de costumbre se ha fijado el cuadro señalando los días y horas que se verifican los exámenes de fin de curso, por el orden siguiente:
Desde el 1.º de Junio y 8 horas de la mañana todas las asignaturas de enseñanza oficial.
Para los de enseñanza libre los días 8, 10, 11 á la misma hora que los anteriores.
Colegio de Vinaroz, el día 12.
Segunda convocatoria, los días 21 y 22.
Premios ordinarios, el 25 y 26.
Grados de Bachiller desde el día 10 en adelante.
En el correo de esta noche sale para Mallorca nuestro particular amigo el ayudante de Obras Públicas don Remigio Mateu con objeto de hacer los estudios de un proyecto de carretera de Morella á Ascórisa.
Ayer en una casa del pueblo de Artana fueron decomisados por los carabineros de la Comandancia 15 bultos de tabaco, los que en compañía de tres reos fueron conducidos á esta ciudad.
Interinamente ha sido depositado el tabaco en el cuartel de la calle de Caballeros.

Con motivo de un reciente atropello acaecido en el término de esta ciudad, gana terreno la idea de que sea aprobada por el ayuntamiento la proposición que nuestro amigo el Sr. Soler presentó en Abril del 94, encomendando la guarda y custodia del campo á la guardia civil; cuya proposición está más de un año á informe de la comisión respectiva sin que hasta el presente se haya emitido dictamen sobre ella.
En la sesión celebrada esta mañana por el ayuntamiento bajo la presidencia del tercer teniente alcalde señor Cortés, se ha acordado tomar en consideración una proposición del mismo encaminada á que desaparezca la valla que proteje las obras del obelisco en el paseo de Ribalta.
Así mismo se ha acordado complimentar una circular de la superioridad sobre la blasfemia, castigando esta falta á la moral con la multa de 1 á 10 pesetas.
Ha recaído acuerdo favorable á un dictamen de la comisión de policía urbana proponiendo se saquen otra vez á subasta algunos de los solares del prado del Grao, previo dictamen del arquitecto municipal.
También se ha aprobado el acta de reunión celebrada por el gremio de labradores y comisión de policía rural del ayuntamiento fijando las condiciones, para la recomposición de caminos rurales y puentes de este término.
Y después de aprobar la distribución de fondos para el próximo Junio y que las próximas fiestas del Corpus se celebren este año con la propia solemnidad que otros, se levantó la sesión.
El domingo se celebró en Valencia el concurso entre los floristas para la adjudicación de los ramos destinados á la Batalla de Flores, que ha de verificarse en las próximas fiestas de Julio.
La proposición más ventajosa resultó ser una que ofrecía los ramos á 18 y medio reales el ciento, y para que nuestros lectores puedan formarse una idea de la importancia de la expresada fiesta, bastará significarles que únicamente la Comisión de Fiestas ha contratado la adquisición de 70.000.
A estos hay que añadir el sinnúmero que arrojan los particulares desde los carruajes, palcos, sillas, etc.
Por algo se llama Valencia la ciudad de las flores.
Hemos sido invitados por el señor alcalde accidental á una reunión que ha de celebrarse el día 31 del actual á las seis y media de la tarde, en la Casa Capitular al objeto de constituir una Junta de fiestas que disponga las que han de celebrarse en el próximo Julio, en unión de la Comisión municipal.
Agradecemos la invitación y procuraremos corresponderla.
Han marchado á Oádiz, en donde se embarcará el día 30 para Cuba, entre otros, nuestros apreciables amigos los tenientes del regimiento de Otumba de guarnición en esta plaza, don Pascual García Martínez y don Carlos Perier.
Quedamos haciendo servientes votos porque lleven feliz viaje y vuelvan, después que la patria no les necesite allá, con alguna ventaja en su carrera.
Hemos recibido una invitación que la Liga de Contribuyentes dirige á todo el vecindario de Castellón, con objeto de celebrar una reunión magna en la que se tratará de la cuestión del puerto.

Dice así:
Deseando esta Liga de Contribuyentes que no quede desierta la próxima subasta del puerto ha acordado intentar crear una sociedad con el objeto de contratar dichas obras en el caso de no presentarse ningún otro pliego en esta capital y no tener garantías de que se presente en ninguna otra. A este objeto convoca á la prensa, á todas las sociedades de recreo, y de otra índole y al vecindario en general á una reunión magna para el próximo domingo en el Instituto provincial á las once de la mañana, donde se invitara individualmente á la suscripción de 800 acciones de mil reales que se juzgan necesarias para realizar la obra, procediéndose al nombramiento de una comisión que se encargue de llevar á efecto el pensamiento.— El presidente, Francisco Galván.
Nuestros apreciables lectores leerán en la presente edición un anuncio de la bien reputada firma de los señores Valentín & Cia., Banqueros y expendeduría general de lotería en «Hamburgo», tocante á la lotería de Hamburgo y no dudamos que los interesará mucho, ya que se ofrece por pocos gastos alcanzar en un caso feliz una fortuna bien importante.
Esta casa envía también gratis y franco el prospecto oficial á quien lo pida.
En todas partes se desean personas formales para una pequeña representación.
Proposiciones rotuladas.
Buena ganancia.
José Verge, Cava de Tortosa.
El COGNAC y los VINOS de la casa Pedro Domecq de Jerez, dando una prueba de lo que es la industria vinícola española, han acreditado su marca dentro y fuera de España, á mayor altura que las mejores extranjeras.
A LOS AGRICULTORES
El interés con que el infatigable y laborioso industrial don Jaime Banch, que no escasea medio alguno en proporcionar las materias fertilizantes que en combinación con las primeras fábricas del extranjero, facilita con éxito favorable á sus numerosos clientes, creemos ha de satisfacer al mas exigente en sus cálculos especulativos, y al efecto cumplimos nuestro deber señalando las primeras materias y calidades que en partidas considerables posee en sus grandes almacenes de esta capital para la elaboración de guanos, con los cuales puede competir ventajosamente en clase y precio con los principales establecimientos y fábricas de Valencia y Barcelona, garantizando además la graduación y riqueza que establece el siguiente detalle:
Sulfato de amoníaco de 20=21 azos y 24=25 de amoníaco.
Superfosfato de cal de 17=18 de ácido fosfórico soluble en el citrato.
Sulfato de potasa de 60=55 de potasa
Cloruro de potasa del 90=95 0/0 de sulfato.
Nitrato de sosa de 15=16 de azoe.
Sulfato de hierro en polvo á 10 pesetas 100 kilos.
Sulfato de hierro en terrón, á 9'00 pesetas 100 kilos.
EL BIENESTAR POR LA ECONOMÍA
Este lema sustenta la «Sociedad General de Crédito» fundada en Barcelona en 1885 con diez millones de pesetas de capital, y á cumplirlo debidamente tienden sus esfuerzos y aspiraciones, pues que, buscando medios honrosos y lícitos para colocar á un módico interés el capital social de que dispone, proporciona á todos aquellos que la honren con sus suscripciones, la manera de adquirir con

pequeños desembolsos una verdadera fortuna.
Por quinientas, doscientas cincuenta, doscientas treinta, doscientas ó ciento cincuenta pesetas solamente, pagadas mensualmente, veinte el primer mes y diez cada uno de los restantes hasta completar la cantidad suscrita, se pueden obtener premios de mil á quinientas mil pesetas, y el capital invertido queda subsistente y disfruta una renta anual.
El sistema de la sociedad consiste en vender á plazos valores de la renta francesa garantizados por el gobierno de aquella nación, los cuales son amortizables con premio en el período máximo de setenta y cinco años. Esta amortización se verifica por medio de sorteos mensuales en París con intervención de un Delegado del Gobierno publicándose el resultado en los periódicos oficiales de aquella República y en la Gaceta del Rentista, órgano de esta sociedad.
Este sistema ofrece al comprador las ventajas siguientes:
Primera. Los valores que la sociedad vende son de la titulada «Crédit Foncier de France», una de las de más capital del mundo, pues su activo en el balance último es de 3.693 millones de francos, y las operaciones á que se dedica, préstamos hipotecarios, hacen que sea inquebrable, teniendo además la doble garantía de que todas sus operaciones están autorizadas por el gobierno francés.
Segunda. Cualquiera que compre á plazos estos valores, no tiene su dinero expuesto; al contrario, la sociedad adelanta para cada suscriptor el dinero necesario para la compra de estos títulos, quedando por este medio destruída la más mínima desconfianza que pudiera ocurrir al comprador, por recelo que sea.
Tercera. Sin constituir los sorteos de amortización de estos valores un verdadero juego de lotería, ofrece mayores premios que todos los establecidos hasta el día en varias naciones europeas y la considerable ventaja de que pagados los títulos continúan entrando en suerte sin tener que hacer nada de desembolsos hasta que les corresponda la amortización.
Cuarta. Desde el momento que se contrata la compra de cualquiera de dichos valores, entran estos en sorteo y tiene derecho el suscriptor á la amortización y al premio.
Para más detalles dirigirse á
D. Antonio Ramírez Reina,
agente general de la sociedad en esta provincia, Magdalena, 12, principal.
La Moda Elegante
Taller de modista y escuela de corte porísimos
DE
HIGINIA GUTIERREZ
Se confeccionan trajes de todas clases para señoras y señoritas, como son, para baile, teatro, soirée, convite, paseo, ceremonia, desposada, etc., etcétera, á precios convencionales.
Se dan lecciones de corte desde 2'50 á 5 pesetas mensuales.
Trinidad, 67 duplicado, 2.º
CASTELLÓN
Imp. de «El Tradicionalista», Magdalena, 12 Castellón

ELIXIR ESTOMACAL DEL DR. BAHAMONDE

De resultados seguros en el dolor de estómago é intestinos, acedias, vómitos, diarreas. Facilita las digestiones, abre el apetito y tonifica.

De venta en la Farmacia de D. Enrique Dávalos, Cuatro esquinas, Castellón.

LA UNION COMERCIAL

Compañía inglesa de seguros reunidos establecida en Londres en 1861.

Agencia general para la provincia: Calle de Euzkadio, 46.

SEGUROS MARITIMOS

Se aseguran y reaseguran valores y mercancías del riesgo marítimo, en precios muy imitados, para todos los puertos del Continente Europeo, etc., etc.

Pólizas flotantes para mayor comodidad de los comerciantes bajo condiciones muy equitativas.

Tarifas especiales sobre NARANJA, vino, respondiendo de avería particular por accidente marítimo.

Agentes generales para Castellón y provincia: Señores Cazador y Opi.

Despacho: Euzkadio, 46.—Teléfono 88.

Calénervino medicinal

Nada más inofensivo ni más activo para los dolores de cabeza, jaquecas, vómitos, epilepsia y demás nerviosos. Los males del estómago, del hígado y los de la infancia en general, se curan infaliblemente, pocas botellas, 48 y 50 pesetas caja. Se remiten por correo á todas partes.

Doctor Morales, Carretas 39, Madrid.

TÓNICO GENITALES DEL DR. MORALES

Celebres pildoras para la completa y segura curación de la

debilidad, esperma, frotura y esterilidad.

Cacatan 27 años de éxito y son el asombro de los enfermos que las emplean. Principales boticas, á 30 reales caja, y se remiten por correo á todas partes.

Dr. Morales, Carretas 39, Madrid.

VENTA

A voluntad de sus dueños se vende una casa de habitación situada en esta ciudad plaza de la Nieve número 6 compuesta de planta baja y tres pisos.

Darán razón don Vicente Bel, Procurador que vive en la calle de Caltona Naves número 11 y don Juan de Vergara, Soto, Colón 62.

GRAN ALMACEN DE MUEBLES

CAMAS DE HIERRO Y SOMMERS VARIOS SISTEMAS

de Vicente Navarro

Colón, 47, (antes San Juan, 11)

Este antiguo y acreditado establecimiento, en relación con los primeros centros fabriles de España, ofrece á su numerosa clientela y al público en general, precios reducidísimos y clases superiores.

Además, la casa cuenta con personal inteligente para cuantos encargos se le confíen, tanto de ebanistería y tapicería, como restauraciones en mesas de billar.

PROBAD EL COGNAC HENRI GARNIER & C.

Se perfeccionan las industrias relacionadas con los vinos. El cognac Henri Garnier y Compañía está sobre las marcas extranjeras; es más barato, porque se economizan el cambio y los derechos arancelarios.

INVITACIÓN PARA PARTICIPAR Á LA PRÓXIMA GRAN LOTERÍA DE DINERO

500,000

Marcos ó aproximadamente

PESETAS 700,000

como premio mayor pueden ganarse en caso más feliz en la nueva gran Lotería de dinero garantizada por el Estado de Hamburgo.

Especialmente:

1 Premio á M.	300000
1 Premio á M.	200000
1 Premio á M.	100000
2 Premios á M.	75000
1 Premio á M.	70000
1 Premio á M.	65000
1 Premio á M.	60000
1 Premio á M.	55000
2 Premios á M.	50000
1 Premio á M.	40000
3 Premios á M.	20000
21 Premios á M.	10000
56 Premios á M.	5000
106 Premios á M.	3009
231 Premios á M.	2000
812 Premios á M.	1000
1415 Premios á M.	400
39755 Premios á M.	155
15290 Premios á M.	300, 200, 150,
134, 100, 98, 69, 42, 20.	

La Lotería de dinero bien importante autorizada por el Alto Gobierno de Hamburgo y garantizada por la hacienda pública del Estado contiene 115,000 billetes, de los cuales 57,700 deben tener premios con toda seguridad.

Todo el capital incluso 57300 billetes gratuitos importa

Marcos 11,730,795

ó sean aproximadamente

PESETAS 16,000,000.

La instalación favorable de esta lotería está arreglada de tal manera, que todos los arriba indicados 57,700 premios hallaran seguramente su decisión en 7 clases sucesivas.

El premio mayor de la primera clase es de Marcos 50,000, de la segunda 55,000, ascendiendo en la tercera á 60,000, en la cuarta á 65,000, en la quinta á 70,000, en la sexta á 75,000 y en la séptima clase podría en caso más feliz, eventualmente importar 599,000, especialmente 509,000, 200,000 Marcos etc.

La casa inscripcíon invita por la presente á interesarse en esta gran lotería de dinero. Las personas que nos envíen sus billetes se servirán añadir á la vez los respectivos impuestos en billetes de Banco, libranzas de Giro Mútuo, etc. enviadas á nuestro orden, giradas sobre B. recelona ó Madrid, letras de cambio fácil á cobrar, ó en sellos de correo.

Para el sorteo de la primera clase en esta:

1 Billeto original, entero: Pesetas 8.50
1 Billeto original, medio. Pesetas 4.25

El precio de los billetes de las clases siguientes, como también la instalación de todos los premios y las fechas de los sorteos, en fin todos los pormenores se verá del prospecto oficial.

Cada persona recibe los billetes originales directamente que se hallan previstos de las armas del Estado, como también del prospecto oficial. Verificado el sorteo, se envía á todo interesado la lista oficial de los números agraciados, prevista de las armas del Estado. El pago de los premios se verifica según las disposiciones indicadas en el prospecto y bajo garantía del Estado. En caso que el contenido del prospecto no convendría á los interesados, los billetes podrán devolverse pero siempre antes del sorteo y el importe remitido nos será restituido. Los pedidos deben remitirse directamente lo más pronto posible, pero siempre antes del

30 de Mayo 1895

Valentín y Compañía

Expediduría general de lotería. Hamburgo (Alemania).

Para orientarse se envía gratis y franco el prospecto oficial á quien lo pida.

GRATIS

A LOS SUSCRITORES

A LOS ENFERMOS DE LOS OJOS

Gabinete oftálmico del doctor Forés, Euzkadi, 34, Castellón. Consulta diaria de 9 á 11 de mañana.

A LOS CONSUMIDORES

Fábrica de cementos hidráulicos de J. Clivillés y Clavell.

Depósito: Juan Guerrero, Colón 72, Castellón.

SOLARES

Junto á la puerta de Alcora, en la Ronda del Mijares, hay para vender 1.300 metros cuadrados de terreno.

Razón, Ximénez, 6.

ARRIENDO GANGA

de la mejor fábrica de harinas de la provincia, situada en el río Mijares. Darán razón, Euzkadio, 144, Castellón.

SASTRERIA

Francisco Alicart. Calle de Colón, núm. 4.

SE ALQUILA

una casa en la calle de Caldereros. Darán razón, Euzkadio 71.

CARRITO ATARTANADO

Se vende uno muy elegante de cuatro asientos con muelles ingleses. Podrán verlo calle de Arriba 26, bajo.

ENVASES

Hay para su venta una buena partida de cajas maderas de varias dimensiones á precios económicos. Magdalena, 4.

La Isla de Cuba

CALLE DE COLÓN

VICTORINO VILLAGRASA

Tiene el gusto de participar á sus apreciables parroquianos y al público en general, que ha recibido las ricas colecciones de géneros para la temporada de verano, y con verdadera liquidación de los géneros sobrantes de la temporada de invierno.

Vino de cosechero

Se ha puesto á la venta el acreditado vino de cosechero en la calle de Colón, frente á la casa núm. 2.

VENTA

de solares en la calle de Bellver y Sans (don Luis).

Darán razón, calle Colón núm. 10

Número 1 CENT

Año II

LA P

Sociedad de S... Domiciliad... Siniestros p... 101.98... Compañía d... rida y contra... del ganado... Representan... DON CI

Sigu

La simple... Navarro Rev... realizar su... ciudad, ha b... colega El Reg... contra nuest... aquellas pal... un tiempo fu... dirección... El honrado... siente en su... des de un pu...egar cortés... verter, aun s... do por arte d... alcalde rural... miera aquí co... querer repres... carece de si... motivo existe... tiene otras re... tro cosieros s... cuya amistad... carle que fa... concepto... Bien quisié... actual minist... ocupado algu... resara á esta... tación en Cor... más aún nos... biera gestion... nuestro Cast... desdeha nue... señor Navarr... petir bien a... sorpresa, na... ha hecho qu... decer á su in... Posible es... tra en negar... para el señor... la bilis de E... á hacer noso... tir? Lealmente... ocemos act